



ÉGLISE CATHOLIQUE
EN CHARENTE
Diocèse d'Angoulême

BAPTÊME DE JESUS

« Tu es mon Fils
Bien-Aimé, en toi
Je trouve ma joie



Baptême de Jésus. Lc 3/15-22. Ruffec.09-01-22

BAPTÈME DE JÉSUS

La Fête de l'Épiphanie, qui signifie Manifestation,
fait mémoire de trois événements de l'Évangile :

La venue des Mages venus d'Orient,
le Baptême de Jésus au Jourdain,
et le miracle de Cana où Jésus manifesta sa Gloire.

Nous avons d'abord célébré l'adoration des Mages à Bethléem,
qui montre le Christ manifesté à tous les peuples.

Mais dans les Eglises d'Orient, c'est le **Baptême de Jésus**
qui est en tout premier lieu célébré comme manifestation du Christ.
Cette Épiphanie, appelée aussi **Théophanie**, manifestation de Dieu,
nous invite à contempler la Divinité de cet Homme Jésus
que la Voix du Père consacre comme son Fils Bien-Aimé
tandis que l'Esprit repose sur Lui comme une colombe.

Luc est le seul à mentionner que **le peuple se faisait baptiser**.

Il est aussi le seul à mentionner **la prière de Jésus**.

Ces deux éléments du récit de Luc nous rendent Jésus très proche,
vraiment Homme parmi les hommes,
sans jamais cesser d'être totalement uni à son Père.

Ainsi nous est manifesté le Trésor de la Miséricorde.

Jésus nous apparaît en pleine lumière
non seulement comme Celui qui fait Miséricorde,
le Messie de Dieu que l'on vient adorer,
mais encore comme Celui qui, le Premier,
fait l'objet de la Tendresse, de la Miséricorde du Père,
cette Tendresse en laquelle toute l'humanité est plongée
dès lors que le Christ s'est totalement uni aux hommes.

C'est à Jésus, mais c'est inséparablement à toute l'humanité,
et c'est à chacun de nous, qu'est adressée cette Parole d'Amour :

**"Toi, tu es mon Fils Bien-Aimé,
en toi Je trouve ma joie"**

